

A

todos debe preocuparnos una cierta apatía de importantes sectores de la población, especialmente los jóvenes. Muchas personas sienten, al efecto, que nuestra institucionalidad no les da posibilidades ciertas para realizarse integralmente como personas.

Dentro de esta realidad, los sectores que tienen trabajo estable tienden a aislarse en un mundo aparte, donde lo único que parece importarles es su situación personal. Estos grupos humanos se contentan a menudo sólo con su estabilidad laboral, hacer carrera, prosperar económicamente y tener un buen pasar. En términos generales, podríamos decir que muchas de estas personas prescinden casi absolutamente de cualquier expresión solidaria que pueda dar un sentido superior a sus existencias.

Entre el mundo joven, especialmente aquellos que carecen de ocupación estable, esta situación se vuelve más dramática. Su marginación laboral y la creencia, arraigada a veces, de que ellos nunca dispondrán de un espacio en la sociedad, que les permita accionar para procurarse una vida digna ('siempre seremos marginados'), tiende a convertirlos en "rebeldes sin causa".

Es de allí donde surgen ciertos movimientos que reivindican el derecho a

## Una nueva forma de participación y realización

ANDRES AYLWIN AZOCAR

El Consejo Económico y Social Comunal será un organismo de consulta del alcalde y del municipio, pero, también, tendrá la facultad de reunirse para debatir materias generales de interés local.



tener "hoy" y no "mañana", lo que la televisión les muestra como ideales y que ellos presienten que jamás alcanzarán. Ante esta realidad se expresa una extraña forma de nueva delincuencia que asalta bancos o roba preservativos, atribuyendo a sus acciones un burdo sentido reivindicativo como es el "derecho" a adquirir por la violencia aquello que en su concepto jamás la sociedad les proporcionará.

Tratar este problema es complejo y

multidisciplinario. A través de este artículo sólo pretendemos referirnos, brevemente, al Consejo Económico y Social Comunal (CES), organismo creado por la nueva ley municipal N°19.130, el que puede ser un instrumento efectivo para promover la participación de los vecinos en el lugar donde viven y, por lo mismo, hacer posible que los "habitantes" se conviertan en "personas", en "seres importantes", en actores en la construc-

ción de su entorno.

El Consejo Económico y Social Comunal (CES) será un organismo de consulta del alcalde y del municipio, pero, también, tendrá la facultad de reunirse para debatir materias generales de interés local y, por lo mismo, impulsar acciones concretas que beneficien al barrio o a la comunidad en general. En este aspecto, podrá, por ejemplo, promover toda clase de actividades artísticas, culturales, ecológicas, deportivas y miniempresariales, que den amplia posibilidad de participación a la juventud. Existe, en nuestro pueblo, y especialmente entre los jóvenes, una infinita capacidad de creación y un enorme incentivo por las expresiones solidarias. En tal sentido, motivar al poblador desde la base misma, en actividades simples pero trascendentes, que contribuyan a dar sentido vital a sus existencias, es una hermosa tarea que complementa el proceso de democratización ya iniciado a nivel nacional y que se está ampliando al ámbito comunal y vecinal.

Para participar en los CES, todos los organismos de expresión popular deben inscribirse a la brevedad en las respectivas municipalidades.

Con organismos como el descrito, la democracia y la participación dejan de ser un sueño, y se abre a todos los hombres y mujeres, adultos y jóvenes, la posibilidad concreta de demostrar que siempre será más bella la historia que escribe un pueblo en su conjunto.

## PULSO DEL PUBLICO

Esta sección estará abierta a todos los lectores que deseen formular quejas o inquietudes fundamentadas sobre el funcionamiento de empresas o instituciones, las cuales podrán usar el mismo espacio para responder. Sólo se publicarán las cartas con la debida identificación del autor: nombre y RUT.

### Queja contra el INJ

**Germán Domingo Badilla, lector domiciliado en la comuna de Cerro Navia, Santiago, plantea una queja contra el Instituto Nacional de la Juventud e invita a sus encargados a mejorar la atención al público y a desburocratizar la institución:**

"Es lamentable que, con la nueva directiva que actualmente posee, el Instituto Nacional de la Juventud (INJ), en su parte interna, aún actúe de manera ligera y hasta irresponsable con la gente.

"Resulta que hace tiempo ando tras una ayuda material que legítimamente obtuve y tras informaciones recientes sobre convocatorias que el instituto impulsó, y al apersonarme a recabar información sobre aquello, uno se encuentra con una espantosa burocracia y con una falta de atención y de respeto hacia quien solicita, que realmente conmueve, desanima, máxime cuando públicamente se dice y se comenta de cambios y modificaciones.

"Aprecio mucho el trabajo que realiza el Instituto Nacional de la Juventud; sin embargo, debo señalar que todavía padece del eterno mal burocrático, de la falta de dinamismo y, lo que es más importante, de una desarmoniosa atención hacia la gente sencilla que sacrificadamente recurre ante ellos.

"Para muestra un botón: por estos días se debía haber fallado (el 20 de abril) el Concurso de Iniciativas Culturales, pero al hacerse la consulta, uno sólo abandona el recinto sabiendo que nadie sabe nada, así, sin explicación alguna.

"Por tanto, ojalá esta carta sirva para que la muy buena labor que el Instituto Nacional de la Juventud desarrolla mejore, para que cumplan eficazmente en los pagos y resultados de convocatorias a que ellos mismos llaman, pero por sobre todo para que mejoren el trato a las personas, mejorando su propio personal, que al parecer no sabe mucho de necesidades inmediatas de la gente modesta y del respeto que merecen".

### Alarma, alarma

Ayer en la mañana, en el Ministerio del Trabajo, los funcionarios que laboran en el séptimo piso comenzaron a escuchar un persistente *pitito*, cuyo origen era desconocido. Tras varios minutos de intentar aclarar de dónde procedía, algún sagaz dio con una posible respuesta: "Puede ser una bomba".

Dicho y hecho: medio mundo se subió a las lámparas. Se llamó al GOPE, se desalojó el edificio, se inició la peligrosa investigación.

La acción fue tan eficaz, que el "cuerpo del delito" apareció en pocos minutos: alguien había perdido su *beeper* en una de las dependencias que están frente a las oficinas de relaciones públicas del Ministerio.

### Abrumado

El ministro de Educación, **Ricardo Lagos**, está abrumado con la frecuente infiltración de periodistas políticos y *volantes* que van a preguntarle a sus oficinas por su candidatura presidencial, su renuncia al Ministerio, su opinión sobre el 94, y cosas así.

Por eso, para el viernes 15 planeó un desayuno con la prensa e invitó a él a través de una tarjeta que contiene una frase ta-

## LA TAQUILLA



### Fuerte

El ex alcalde y candidato a concejal por Santiago a nombre de DC **Jaime Ravinet** está llevando una de las más fuertes campañas las elecciones municipales. No ha dejado cuerda por pulsar en las últimas semanas. Ayer se anotó un poroto espectacular: consiguió respaldo explícito del presidente de la CUT, **Manuel Bustos**

jante y excluyente: "Será sólo con los periodistas que cubren el sector educacional".

### Ahí va esa

Conmoción se espera en el Parlamento para fines del próximo mes. Según anunció el senador de RN **Hugo Ortiz de Filippi**,

para esa fecha tiene presentado un proyecto de ley, con el patrocinio parlamentario de diversas

iniciativa, destinada con la anulación de a la familia, pero el debate será do.